



# Pressemitteilung

## **Regional-Exkursion im Jahr des Bodens: „Mit dem Fahrrad auf dem Boden der Tatsachen“, vom Kühkopf durch das Hessische Ried – Samstag, 20. Juni 2015**

**Wiesbaden, 16.06.2015.** – Im Jahr 2015, dem Internationalen Jahr des Bodens, veranstaltet das Hessische Landesamt für Umwelt und Geologie (HLUG) zusammen mit dem Geo-Naturpark Bergstraße-Odenwald eine Exkursion: „Mit dem Fahrrad auf dem Boden der Tatsachen“. Die Exkursion beschäftigt sich mit der Landschaftsentstehung seit dem Einbruch des Oberrheingrabens im Tertiär bis hin zur heutigen Situation. Betrachtungsmedium ist immer wieder der Boden und die unterlagernden geologischen Schichten. Die Sedimente und die Bodenentwicklung erzählen uns Geschichten zur Landschaftsentwicklung über die letzten Jahrtausende und Jahrmillionen. Warum sind die Böden so unterschiedlich? Welche Auswirkungen haben die natürlichen Standortgegebenheiten auf die Nutzung durch den Menschen? Wie hat dieser in den Landschaftshaushalt eingegriffen? Warum unterscheidet sich die Bodennutzungen lokal so stark? All diese Fragen sollen auf der Fahrradstrecke geklärt werden.

Sa. 20.6. von 9:30 – 15:30 Uhr

Leitung: Dr. Klaus Friedrich und Prof. Dr. Karl-Josef Sabel

Treffpunkt/Ende: Besucherzentrum Kühkopf

Wegstrecke ca. 35 km, nicht für Kinder geeignet

Exkursionsverlauf: Stockstadt, Crumstadt, Griesheim, Eich, Hahn, Crumstadt, Stockstadt

Ansprechpartner: Dr. Klaus Friedrich (Telefon: 0611/6939958)

